

**Carmen Álvarez**, de 104 años, reside en **La Fuente de San Esteban**, goza de un admirable estado de salud y recuerdos incorruptos de una vida que comenzó en Asturias

# “Preguntó quién era aquella rubia que iba a buscar agua”

**S. DORADO**

*La Fuente de San Esteban*— Con una salud excelente salvo por algún mareo ocasional, Carmen Álvarez García, “asturiana de pura cepa”, señala ella con orgullo, es la persona de mayor edad en la zona de La Fuente de San Esteban, con 104 años recién cumplidos el pasado día 14 de septiembre, un acontecimiento único que celebró en compañía de sus seres queridos en la residencia Santa Inés, en la que pasa sus días.

La sonrisa asoma a sus labios más frecuentemente que las lágrimas que hacen que sus ojos se vuelvan vidriosos al recordar a su marido fallecido, y es que los recuerdos alegres, y sorprendentemente nítidos, vienen a su mente con gran soltura. Con 19 años, Carmen trabajaba el campo y cuidaba de las vacas en su pueblo natal, Momalo. Su historia de juventud comienza con un amor a primera vista. “José vio desde la carretera y preguntó quién era aquella rubia que iba a buscar agua”, cuenta, y añade el chascarrillo del que sería su futuro marido: “Pues a esa me la pillo yo”.

Carmen hace referencia con esto a lo que ella denomina “las bromas de la juventud”, y recuerda cómo al día siguiente recibió una nota de su parte, entregada por un amigo, “su discípulo”, que decía que Carmen había llamado su atención y quería hablar con ella. Le hablaron de su pretendiente, “un maestro muy guapo”, decían, a lo que ella también señaló: “Pues para mí”. José se presentó poco después en su casa reclamando una respuesta: “Era muy valiente, muy atrevido”.

La nota ha quedado grabada en su memoria, y es que la sorpresa fue mayúscula: “Yo no sabía quién era,



**Carmen Álvarez García en la residencia Santa Inés.** S. DORADO

me quedé como una payasina”. Su marido, un joven profesor con tan solo dos años más que ella, fue el detonante que la llevó a vivir a Valladolid y, finalmente, a La Fuente de San Esteban, de cuya escuela era director el padre de su amado, y donde continuó José su enseñanza.

Desde que se casó, Carmen pasó a

ser “Doña Carmen”, recuerda, aunque advierte: “Ahora soy solo Carmen”. A la localidad salmantina llegó ya con sus dos hijos, uno de los cuales, el pequeño, ya murió, y el otro tiene 80 años. “Hablamos todos los días por teléfono”. A Carmen le preocupan los problemas de corazón de su hijo, que vive en Segovia.

“Soñé que me hablaba el día antes de mi cumpleaños, pero no era su voz, y cuando vino, me quedé tranquila”, y es que los sueños parecen a menudo premonitorios. Aunque a Carmen no le quedan hermanos vivos, tiene una muy vasta familia: diez nietos, bisnietos y hasta tataranietos. “Mi hijo mayor tiene siete hijos, y el que murió ha dejado tres hijos”, explica.

La asturiana no necesita dudar cuando le preguntan por su recuerdo más feliz: “Cuando nacieron mis hijos”, asegura. También reconoce echar de menos las tierras asturianas y su pueblo, las lluvias constantes, la gastronomía y las bebidas que acarician todavía su paladar cuando piensa en ello.

Tampoco los años han impedido que Carmen siga robando corazones, y a su lado, mientras narra su historia, permanece fiel su amigo y compañero Clemente, que también está en la residencia, y con el que tuvo una relación de diez años después de haber enviudado, a pesar de que, confiesa, “yo nunca vi bien a la gente que se juntaba otra vez”.

Hasta Clemente añade rasgos viarachos de la personalidad de Carmen, como que recientemente se pidió un carajillo. También ha sido comilona, aunque la edad ha mitigado su apetito: “Ahora como muy poco, y me duelen las rodillas, los huesos se desmoronan”. A pesar de ello, y aunque reclama tener de vuelta su bastón —se lo han requisado para prevenir caídas al ponerse en pie por su cuenta—, con el que antes podía recoger cosas del suelo, conserva la fortaleza de una mujer asturiana humilde que “solo sabía trabajar la tierra”.

## 6 obras para adultos y 2 infantiles en la programación teatral de Ciudad Rodrigo

*Ciudad Rodrigo*—El segundo semestre de la Red de Teatro que acogerá Ciudad Rodrigo llega con propuestas para todos los públicos, con una clara apuesta por el talento local y por temáticas que abordan problemas y situaciones sociales. La programación comenzará el día 12 de octubre con la compañía Dimensión Vocal y su espectáculo musical “Con la boca abierta” mientras que el día 26 de octubre, los zamoranos Mejorconarte representarán “La España vacilada” con el actor mirobrigense Daniel Gómez. El 9 de noviembre, el drama “Aquellas migas de pan” acercará el problema social y familiar que viven los afectados de Alzheimer, incluyendo un coloquio tras la obra. La soledad y la despoblación serán temas en el drama “La lluvia amarilla” que tiene fijada su fecha para el 23 de noviembre y se cerrará en diciembre con dos citas más: el 7 de diciembre con “La llamaban Tula” y el día 21 del mismo mes, “El tiempo que nos mece”.

### Público infantil y venta de entradas

En la referente a la escuela municipal de espectadores, se han programado dos citas en horario lectivo, a las 11:00 horas. “Con la cabeza en las nubes” el 3 de diciembre y “La bruja rechinadientes”, de la compañía charra Katus&Galea que cuenta con la mirobrigense Pilar Borrego.

La renovación y venta de nuevos abonos para las 6 obras de adultos será el día 30 de septiembre, en las taquillas del Teatro Nuevo, de 17 a 19:30 horas, mientras que las entradas sueltas para cada obra saldrán a la venta el día 1 de octubre en el mismo lugar y horario. **D. SÁNCHEZ**

## Santa Marta de Tormes, sede del Día provincial del Mayor el próximo 19 de octubre

● El Consistorio felicita a **Lola González**, una de las vecinas más longevas al cumplir 106 años



**Lola González celebra sus 106 años en Santa Marta.** EÑE

*Santa Marta de Tormes* — Un año más, la localidad de Santa Marta acogerá el próximo 19 de octubre la celebración del Día provincial del Mayor. Un evento que se ha convertido ya en un símbolo para los ma-

yores de Salamanca. “Llevamos años celebrando este día en Santa Marta porque hemos comprobado que tiene una gran acogida no solo entre nuestros vecinos, sino también entre los mayores de otros pueblos de la provincia”, anunció la concejala de Mayores, Mari Cruz Gacho.

En este contexto, el Día provincial del Mayor se prolongará desde las 10:30 hasta las 19:00 horas y comenzará con la recepción de participantes y el café de bienvenida que dará paso a la recepción por parte de la Corporación municipal y las autoridades. Desde las 12:00 hasta las 14:00 horas se pondrá a disposición de los mayores una amplia programación de actividades todavía por

ultimar, para luego disfrutar de una comida. Como cada año, por la tarde habrá una sesión de bingo y baile con reparto de sangría y pastas.

El epicentro de las actividades se ubicará en el frontón municipal, por lo que las plazas se han limitado a 400 personas que, en el caso de Santa Marta, pueden inscribirse en el Edificio Sociocultural.

### Lola González cumple 106 años

La edil de Mayores, Mari Cruz Gacho, se ha unido a la celebración del 106 cumpleaños de una de sus vecinas más longevas, Lola González. La veterana vecina vive desde hace seis años en una de las residencias de mayores del municipio. **EÑE**